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引援目标浮出水面
前10轮过后，海港仅仅排在第六

位，成绩不算理想。赛季初，球队受到
疫情影响，导致缺乏系统备战；另一个
关键因素则是人员不整，队长奥斯卡
直到第一阶段临近结束时才归队，而
现在他又返回巴西陪伴家人。此外，
洛佩斯和穆伊相继离队。

目前，海港有两个外援名额的空
缺，而相对应的引援目标也有了眉目，
分别是塞拉利昂国脚边锋卡隆，以及
来自罗甲布加勒斯特星的队长塔纳
塞。前者的加盟应该已经悬念不大，
而后者最近成为罗马尼亚媒体争相报
道的对象，根据当地的说法，这笔转会
已经完成了90%，不过由于涉及一些
细节问题，因此还没最终敲定。当然，
不管是卡隆还是塔纳塞，海港俱乐部
官方对此都没有正面回应，可能由于
俱乐部方面期望等到引援事宜有个阶
段性的结果后再一同官宣。毕竟在此
之前，内援李帅的加盟也基本是板上
钉钉。

如果卡隆和塔纳塞可以顺利加
盟，那么海港就拥有了五名外援。不
过，奥斯卡的情况目前仍有变数，他是
否还会在本赛季为海港出场，目前尚

不得而知。对海港而言，奥斯卡能够
继续出场比赛自然最好，但如果奥斯
卡留队却无缘赛季剩余比赛，那么球
队或可考虑为其撤销报名，然后计划
用其他人顶替。过去几天，有巴西媒
体跟进过奥斯卡的情况，目前来看，先
租借回巴西俱乐部效力可能会是奥斯
卡的一种选择，这样便于他往返于家
中和球场之间；至于欧洲赛场，以奥斯
卡的年龄，也完全有可能前往征战，只
不过要等到各方条件成熟后才可。综
上所述，目前局面仍然处于开放状
态。另外，抛开奥斯卡的因素，在内外
援的引进上，海港势必会在夏季转会
窗口开启后，结合自身情况做进一步
考虑。

主场方案有待落实
中超从第二阶段开始实行主客场

赛制，不过上海两支球队大概率暂时
无法回到大本营比赛。与申花一样，
海港的主场如何落实，已成为许多海
港球迷关心的焦点。

根据中国足协、中足联筹备组方
面的建议，如果各支球队能够回到属
地城市参加主场比赛自然是最佳选
项，如若不然，主办方的“保底”方案是

提供一个赛区作为主场所在地。此前
有传闻称，海口赛区将作为这个最后
的“保底”方案。目前，中超各队中有
望回归各自主场征战比赛的队伍多达
10支。然而受疫情影响，上海的球队
可能还需再“等一等”，赛季初在选择
备选主场时，海港俱乐部就考虑过周
边城市的场地，而今，当时的备案自然
成为现在俱乐部考虑的方向，比如昆
山、苏州等这样同样有过中超办赛经
验的地方。当然，这同样需要经由各
相关方面的努力。

如果周边场地无法落实，那么海
港就需要前往相应赛区进行下一阶段
比赛。站在球队的角度，目前可以说
是做好了各项准备。最近几天，球队
都在世纪公园进行训练，每天傍晚训
练结束后，都会有一些球迷在安全范
围内迎接球员，这也让大家感受到了
久违的来自“家人”的温暖。像冯劲、
恩迪亚耶、徐新等新援，还是第一次以
主队球员身份来到基地训练，几人也
成为球迷呼喊名字最多的对象。值得
一提的是，在第一阶段尾声受伤的张
琳芃，经前期治疗后已经回到上海，不
过他还不能参加训练，仍需接受进一
步恢复。同样处在恢复期的，还有中
场小将阿布拉汗。

特约记者 徐毅

在已经结束的中超联赛第一阶段
比赛中，一些传统强队成绩不理想，外
界猜测主教练会下课，但这些教练都
挺了下来。让人感到意外的是，赛季
前风光上任的陕西长安竞技主教练王
宝山，居然成为了今年中超中甲联赛
下课的第一人。

陕西长安竞技队原定本月15日
进入赛区，但是因为没有交上参赛费
用，一直跟省体育局以及南京赛区沟
通是否存在通融可能。随后通过省足
协向赛区进行了书面担保，才得到了
缓交费用的许可，陕西长安竞技得以
在17日赶赴赛区。

王宝山并也没跟随球队前往赛
区，有消息称，因为俱乐部运营困难加
上成绩不理想，王宝山已经下课，陕西
队将由冯峰接手，球员杨昊兼任助理
教练。

陕西长安竞技因为长期欠薪，内
外援即将迎来大流失，外援德亚科努
已经离开，王建明、徐洋都将在转会窗
打开后加盟青岛海牛，邓彪、马俊亮等
球员都将离队。

在第一阶段八轮联赛结束后，冲
超热门陕西长安竞技积13分排在第
七，落后领头羊昆山FC7分，八轮联赛
中收获了三场胜利。

本报记者 李冰

两分钟的时间，能够做点什
么？

刘宇豪的答案是能够打进两
个球，而他所在的昆山FC队的答
案，则是能够反败为胜，赢下一场
比赛。

2022赛季中甲联赛第九轮，昆
山FC主场对阵新疆天山雪豹队。
上半场第27分钟，新疆天山雪豹队
左路送出妙传，26号恰格次力得球
突入禁区劲射破门。第82分钟，昆
山队获得前场左侧任意球，29号徐
骏敏主罚到禁区内，19号冯伯元头
球破门将比分扳平。下半场补时
阶段第3和第5分钟，25号刘宇豪
连进两球，帮助昆山FC3比1反败为
胜，以9战7胜2平积23分的成绩，
继续领跑中甲。

四天之后，昆山FC在第10轮联
赛中4比1战胜辽宁沈阳城市队，继
续领跑中甲——按照这样的势头，
对此前连续两个赛季功亏一篑的
昆山FC来讲，这一次，冲超应该不
再只是“别人的故事”了。

中甲球队 中超配置
于别人而言的“危”，对昆山FC

来讲，变成了一次可遇不可求的
“机”。

因为遭遇国际足联的处罚令，
上海申花俱乐部被暂时剥夺了引
援资格，从3月初便开始跟队训练
并且已经得到了教练组认可的李

松益和石笑天两名球员，意外地成为
了申花队的“编外人士”，而此时，距离
新赛季中超联赛开打，只剩下了不到
一个月的时间。

按照最初的计划，当时还在备战
新赛季中超联赛的重庆两江竞技队，
准备“打包”引进李松益和石笑天，但
是很快，申花俱乐部便收到了昆山FC
伸出的“橄榄枝”，表达了想要引进两
名球员、尤其是李松益的强烈意愿。
“之所

以 这 么 坚
决，一方面
跟昆山 FC
俱乐部和教
练组的理念
以及用人思
路相符合，
就是用中超
级别的球员
进行配置，
从能力和经
验两个方面
提升球队的硬实力，李松益完全符合
‘来之能战’的要求；另一方面，则是出
于对上海申花队选人眼光的信任。”据
一位与昆山FC关系密切的人士介绍，
确定引进李松益之前，俱乐部通过相
关渠道对球员进行了极为细致地了
解。“申花那边是准备把他（李松益）当
主力用的，而且球员也跟着系统地参
加了赛季前的备战，身体和状态都没
有问题。”

事实证明，昆山FC对于李松益的
判断相当准确，中甲联赛第一阶段比
赛当中，这名球员不但基本全勤，并且

在与由原国脚姜宁和郑龙领衔的青岛
海牛队的第二回合比赛中打进一球，
帮助昆山FC赢下了这场中甲赛场的
“强强对话”。

跟李松益一起在这个赛季加盟昆
山FC的，还有于睿和陈杰。作为长春
亚泰曾经的后防核心，于睿2020赛季
加盟海港，本赛季租借至昆山队，很快
便锁定了主力位置，除第7轮因伤离
场外，打满了其他全部场次比赛。陈

杰则是在重
庆两江竞技
俱乐部解散
之后，以自
由身加盟昆
山FC，再加
上徐骏敏和
冯伯元这些
“老”中超，
以及前八轮
比赛打进三
球并有两次
助攻的科维

奇这样的强力外援，按照中超水准进
行配置的这支球队，踢起中甲来，自然
就显得游刃有余了。

圆梦之旅 志在必得
2018年12月11日，原中乙俱乐部

镇江华萨正式更名为昆山足球俱乐
部，同时发布了新版队徽，并且将主场
迁往昆山。

2020年5月，昆山FC获得参加中
甲联赛资格，15轮比赛之后，7胜4平
4负排名第三，距离冲超只有一步之

遥。2021赛季，在迎来了一个相当
不错的开局之后，昆山FC陷入了不
胜的怪圈，前21轮比赛中，虽然只
输掉了四场比赛，但平局却多达九
场，球队也因此被冲超军团甩开了
距离。9月份，原主帅高尧下课，接
替他的是预备队主教练萨尔科，虽
然一路追分，但却始终没能填上高
开低走留下的那个“坑”，昆山FC最
终排名第九，再次与中超擦身而过。

对已经在中甲联赛摸爬滚打了
几年的昆山FC来讲，“冲超”显然已
经成为了一个无法回避的目标，相
比不少存在着欠薪和经营困难的中
超球队，稳定的环境和持续的投入，
是昆山FC能够成为中甲强队的主
要原因。

2022赛季中甲联赛开始前，昆
山FC完成了与主教练萨尔科以及
汪佳捷和朱峥嵘等老将的续约，再
加上一系列“中超级别”的引援，都
被外界视为冲超的“信号”。

10轮联赛战罢，昆山FC与南通
支云队同积26分，占据了积分榜前
两名的位置，而且也是到目前为止
仅有的两支保持不败的球队。按照
赛制，2022赛季中甲联赛前三名球
队将获得晋级中超资格，虽然目前
联赛只进行了不到三分之一，但是
对昆山FC来讲，只要自身不犯错，
以这支球队的人员配置和整体实
力，真正能够威胁到他们的对手并
不多，在连续两个赛季错失冲超机
会之后，萨尔科和他的昆山FC当然
希望自己的“圆梦”之旅，能有一个
圆满的结果。

回到上海休整五天后，上海海港全队上周已经重新投入训练。距离第二阶段开
打还有近两周，除了要在攻防两端解决第一阶段中出现过的问题外，还有不少环节需
要理清思路。首先是人员方面，奥斯卡“离队”后，海港是否还会引援？有多少目标？
其次则是主场问题。 首席记者 刘闻超

罗马尼亚金靴即将靠“港”？

领跑中甲，昆山FC期待“事不过三”
最早下课的
竟是王宝山


